
 
                                            SESION N°93 EXTRAORDINARIA 

     CONCEJO MUNICIPAL DE BUIN 
 
 

En Buin, a fecha 23 de Enero de 2023, siendo las 10:24 horas, en la Sala de Reuniones del 
Edificio Consistorial ubicado en Carlos Condell 415 y de forma telemática mediante la 
plataforma Cisco Webex, se lleva a cabo la Sesión Extraordinaria N°93 del Concejo 
Municipal, presidida por don MIGUEL ARAYA LOBOS  Alcalde, actúa como Ministro de Fe el 
Secretario Municipal (s) Fernando Espina Pino. 
Asisten los Concejales don Marcelo Álvarez Álvarez; don Claudio Salinas Morales; doña 

Tamara Aguilera Cartagena; don Francisco Becerra Osorio; don Manuel Sánchez Guajardo; 

don Pedro Fuentes Hidalgo; don Ariel Gómez Muñoz; doña Blanca Rivas Maldonado. 

Muy buenos días en nombre de Dios la Patria y la Comunidad de Buin damos inicio a la 

Sesión N°93 Extraordinaria del Concejo Municipal de Buin a efectuarse hoy día lunes 23 de 

enero del 2023 siendo las 10:24 minutos de forma telemática a través de la plataforma 

Cisco Webex. 

   TABLA 

I.-APROBACION Y OBSERVACIONES A ACTAS:  

II.- CUENTA ALCALDE:  1.- Dirección de Obras Municipales, solicita mesa de trabajo de la 

Comisión de Medio Ambiente del Concejo Municipal para renovación de Concesión de la 

Compañía Minera Santa Laura, adjudicada mediante Decreto TC N°328 de 2016.-  

2.- Rectificación del Presupuesto Inicial 2023 respecto de la imputación presupuestaria 

215.33.03.001.005 denominada “Quiero Mi Barrio – Los Viñedos I, II y III”, la cual debe ser 

cambiada por la cuenta 215.33.03.001.004.001 denominada “Quiero Mi Barrio Los Viñedos 

I, II y III”. -  

III.- TABLA ORDINARIA. -  

1.-Acuerdo para aprobar renovación de patentes de alcoholes para el Primer Semestre 

2023, según nómina contenida en el Memo N°58-2023 de la Dirección de Administración y 

Finanzas, que forma parte integrante del presente Acuerdo. -  

2.- Acuerdo para nombrar el primer centro de diálisis municipal de Buin ubicado en Aníbal 

Pinto N°594 como “Centro de Diálisis Dr. Sergio España de Buin”. -   

Aprobación y observación de actas, este al ser un concejo extraordinario no tenemos actas 
que observar así que queda pendiente. 



 
CUENTA ALCALDE: 
 
Uno.- Dirección de Obras Municipales, solicita mesa de trabajo de la Comisión del Medio 
Ambiente del Concejo Municipal para la renovación de la Concesión de la Compañía Minera 
Santa Laura, adjudicada mediante Decreto N°328 de 2016 ahí para el presidente de la 
comisión pueda convocar a una reunión y puedan tener una reunión de trabajo por favor.- 
 
Dos.- Rectificación del Presupuesto Inicial año 2023 respecto de la imputación 
presupuestaria 215.33.03.001.005 denominada “Quiero Mi Barrio – Los Viñedos I, II y III”, y 
la cual debe ser cambiada por la cuenta 215.33.03.001.004.001 denominada “Quiero Mi 
Barrio Los Viñedos I, II y III” también ahí para que puedan tener la reunión de comisión 
respectiva ahí para que el concejal presidente pueda citar y lo otro que aprovechando que 
está el concejo el día de mañana, la semana pasada se iniciaron las obras preliminares para 
preparar para la instalación de las faenas del Hospital de Buin por lo tanto nosotros al 
haber movimiento obviamente nos contactamos con el Inspector Fiscal de Obras lo cual 
nos van a recibir mañana 24 de enero a las 10:30 donde está todo el concejo municipal 
invitado es para mirar, para que también todos estemos informados y sepamos la carta 
Gantt más o menos de lo que tiene la empresa esta semana se supone que estarían 
instalando faenas y ahí vamos a tener claridad de inicio de obras y todo para que puedan 
aclarar todas las dudas también va a ir el concejo municipal de Paine el Alcalde de Paine y 
el concejo municipal que también lo pedí que lo invitara que nosotros estamos 
coordinando la visita así que están todos cordialmente invitados para mañana a las 10:30 
de la mañana ya como dato .- 
 
TABLA ORDINARIA: 
 
Uno. - Seria acuerdo para aprobar renovación de patentes de alcoholes para el Primer 
Semestre 2023, según la nómina contenida en el Memo N°58-2023 de la Dirección de 
Administración y Finanzas, que forma parte integrante del presente acuerdo entiendo que 
esto lo va a presentar, ¿tuvieron reunión de comisión presidente? 
 
Concejal Ariel Gómez: Si Alcalde. 
 
Alcalde Miguel Araya: Presidente Ariel Gómez. 
 
Concejal Ariel Gómez: Si Alcalde, efectivamente el día jueves de la semana pasada tuvimos 
reunión de comisión asistió el concejal Marcelo Álvarez los dos integramos esta comisión 
de manera permanente se revisó el informe que presento la dirección de administración y 
finanzas la dirección de patentes y básicamente se explicó en esa ocasión el procedimiento 
que se había seguido administrativamente para tramitar la renovación de patente y que se 
presentaba un primer grupo de patentes que reunían todos los requisitos formales, 
documentales para poder solicitar la renovación se analizaron algunos casos y es así como 
en esta ocasión se solicitó de todas maneras más información respecto de 3 patentes 



comerciales que son las patentes Rol 4-322, 4-137 y 4-136 a fin de recabar si existen a su 
respecto sanciones por parte del juzgado de policía local de Buin y respecto de las otras 
patentes se aprobó proponer al Alcalde que las sometiera a votación en el concejo más 
cercano por lo tanto a juicio de la comisión y en definitiva Alcalde las patentes que se 
indican en renovación en esta sesión reúnen todos los requisitos para poder ser renovadas 
en este primer semestre del año 2023. 
 
Alcalde Miguel Araya: Okey. 
 
Concejal Ariel Gómez: Doy en mérito de lo informado por (no se entiende) informado por la 
dirección de administración y finanzas a través de la unidad de patentes comerciales. 
 
Alcalde Miguel Araya: Ya ósea que y las otras las dejaríamos  para un concejo extraordinario 
que podría ser el viernes en la mañana si es que pasa. 
 
Concejal Ariel Gómez: Bueno efectivamente si efectivamente hay otras patentes que no 
fueron presentadas en esta comisión porque les falta documentos tienen alguna otra 
dificultad. 
 
Alcalde Miguel Araya: Ya. 
 
Concejal Ariel Gómez: Que tenía que ser resuelta en definitiva y nos vamos a reunir mañana 
en una segunda comisión para ver de esta comisión para poder revisarlas mañana a las 
15:30 estamos citados también. 
 
Alcalde Miguel Araya: Ya. 
 
Concejal Ariel Gómez: Por si alguien quiere participar en aquella reunión y obviamente 
después de eso vamos a ver y necesitar un segundo concejo para poder ver el tema de las 
patentes de alcohol que estén pendientes. 
 
Alcalde Miguel Araya: Okey bueno agradecer a los concejales que estuvieron presente en 
esta comisión y a los que se puedan sumar mañana para poder ahí programar el concejo 
extraordinario y puedan ser resueltas por el concejo municipal ya la continuidad o no de las 
patentes de acuerdo a los antecedentes que debe tener cada concejal hay alguna consulta 
o duda sometemos a votación, sometemos a votación: 
 
Concejal Marcelo Álvarez: Trabajado en comisión APRUEBO el acuerdo señor Alcalde. 
Concejal Claudio Salinas: APRUEBO. 
Concejala Tamara Aguilera: APRUEBO Alcalde. 
Concejal Francisco Becerra: APRUEBO Alcalde. 
Concejal Manuel Sánchez: APRUEBO Alcalde. 
Concejal Pedro Fuentes: APRUEBO Alcalde. 
Concejal Ariel Gómez: APRUEBO. 



Concejala Blanca Rivas: APRUEBO señor Alcalde. 
Alcalde Miguel Araya: yo también APRUEBO. 
 
Entonces se da por aprobada la renovación de las patentes de alcoholes para el Primer 
Semestre 2023, según nómina contenida en el Memo N°58-2023 de la Dirección de 
Administración y Finanzas, que forma parte integrante del presente acuerdo se agradece 
por la comisión. 
 
Dos.- Acuerdo para nombrar el primer centro de diálisis municipal de Buin ubicado en 
Aníbal Pinto N°594 como “Centro de Diálisis Dr. Sergio España de Buin” bueno como 
ustedes saben gracias al apoyo que tuvimos de este concejo municipal durante el año 
pasado a pesar de las dificultades nosotros estamos pronto a la inauguración de este 
edificio y centro de diálisis que obviamente uno de los trámites para la inauguración es que 
ponerle el nombre como habíamos acordado a solicitud de él concejal Francisco Becerra 
bueno todos sabemos que el doctor Sergio Luis España Flores fue hijo del profesor Manuel 
España que fuera director de la Escuela Básica de Buin y la profesora Ana Flores profesora 
de la Escuela Lo Salinas nació y se educó en Buin salvo la secundaria es médico de la 
Universidad de Chile toda su vida profesional se desarrolló en el Hospital San Luis de Buin y 
Barros Luco donde fue jefe del servicio de urgencia siempre desestimó el trabajar en la 
salud privada su consulta particular siempre estuvo en Buin fue regidor y Alcalde hasta 
1971–1973 y fue concejal de Buin del año 1992-1996 un dirigente político gremial del 
colegio médico y social, miembro del Club de Leones de  Buin entre cuyas obras está el 
Coro Polifónico de Buin y el Banco de Remedios me llamo la atención ese banco de 
remedios como una farmacia pensado en tiempo, mucho tiempo atrás impulsor del liceo 
de Maipo fundador de la Agrupación de Jubilados y Montepiados de Buin el año 2012 y un 
activo militante de la Democracia Cristiana bueno nosotros acogiendo la solicitud del 
concejal Becerra y obviamente después que se extendió a todo el concejo municipal 
nosotros hoy día dentro del proceso para la inauguración que estamos preparando y 
trabajando necesitamos tomar este acuerdo que para nosotros es tan importante con el 
nombre que llevaría Centro de Diálisis doctor Sergio España de Buin no sé si el concejal 
Francisco Becerra quisiera comentar algo antes de votar.- 
 
Concejal Francisco Becerra: Si bueno muchas gracias Alcalde la verdad que usted ha hecho 
un recuento bastante importante de la figura y la vida del doctor España que no solamente 
como usted bien a dicho ha sido un médico importante en la historia de nuestra comuna 
sino que también fue un destacado dirigente político alcalde y lo más importante también 
un doctor con una vocación de servicio público que evidentemente hoy día nos llena de 
orgullo poder estar poniendo a un centro de diálisis tan relevante como es el centro de 
diálisis de Buin municipal por lo demás el nombre del doctor España yo quisiera hacer 
mención básicamente a la importancia de este hecho debido a que el doctor España fue el 
último alcalde antes del golpe de estado el 11 de septiembre en Buin nuestra comuna el 
gobierno comunal era dirigido por el doctor España posterior a eso en democracia como 
usted bien lo ha mencionado fue alcalde perdón fue concejal un destacado también 
militante del partido en el cual hoy día yo milito para mí es un motivo de orgullo poder 



impulsar y haber presentado con el acuerdo de la familia porque también es importante 
decirlo cuando usted nos pidió el apoyo y nos convocó a poder hacer una modificación 
presupuestaria para apoyar la creación del centro de diálisis y yo no dude ni un segundo en 
conversar con su familia la del doctor y plantear esta posibilidad y obviamente ellos 
estuvieron de acuerdo de una manera muy humilde hoy día la familia del doctor España 
está muy emocionada muy contenta por un reconocimiento que, que el doctor se merecía 
yo creo que estamos haciendo justicia con la figura del doctor España como se ha hecho 
también con otros grandes vecinos de la comuna por eso yo también les quiero pedir el 
apoyo a mis concejales hoy día a mis colegas para que este centro de diálisis pueda llevar el 
nombre del doctor España como decía usted no solamente un doctor sino que también hijo 
de profesores y profesora que impulso también la creación del colegio de Maipo y así una 
larga historia yo tuve la oportunidad de conocerlo siendo todavía muy joven pude conocer 
al doctor España cuando fue concejal tuvo una, un vínculo de afecto muy importante de 
amistad con mi abuelo paterno así que créame que creo que estamos haciendo justicia con 
este nombramiento y espero que podamos tener un apoyo transversal y unánime para que 
el centro de diálisis municipal lleve el nombre del doctor España y desde aquí enviarle un 
abrazo mi reconocimiento y admiración a la familia a sus hijos a la memoria también de su 
esposa por supuesto que han marcado una historia muy profunda en nuestra comuna 
muchas gracias Alcalde. 
 
Alcalde Miguel Araya: Okey no sé si alguien quiere pronunciar algunas palabras antes de la 
votación. 
 
Concejal Ariel Gómez: Alcalde. 
 
Alcalde Miguel Araya: Concejal Gómez. 
 
Concejal Ariel Gómez: Si bueno tal como señalaba el concejal Becerra destacar todo el 
trabajo y el desempeño que tuvo el doctor España en nuestra comuna el en cierta medida 
representa precisamente desde lo que es la vida política de él,  la democracia en nuestro 
país en el sentido que fue el último alcalde democráticamente elegido hasta el 11 de 
septiembre del 73 y luego cuando se retoman  las elecciones municipales fue dentro de los 
primeros de los concejales cuando se retomó en forma democrática en el 92 es una figura 
que fue medico en el hospital de Buin y trabajo hasta bastante edad no, junto con eso 
estuvo una importante actividad también social ya mayor ósea tuvo una actividad después 
de su actividad medica que también mantuvo el compromiso social y un elemento que se 
destacaba hace unas semanas atrás aproximadamente cuando se hizo la despedida de la 
señora Dolores Gracia aquí en el teatro del liceo 131 la vida cívica más allá de las 
diferencias políticas que pudo tener por ejemplo con Héctor García que era regidor en esa 
misma época socialista pero era convivencia que existía entre ellos en forma en lo personal 
en lo humano y creo que esos son elementos y valores que hay que destacar también que 
son necesarios hoy día la mística cívica la vida republicana que más allá de las diferencia 
pueda existir esa convivencia humana y creo que esto hace justicia con un activo 
generación de Buinenses que es la que ha construido es lo que hoy somos y en esa misma 



ocasión de teatro o del 131 que plantea la necesidad de recordar de los viejos de Buin y yo 
agregaría las viejas de Buin a esos que le pusieron empeño pasión y corazón para que Buin 
pudiera progresar entonces encuentro que es un acto también de justicia y de recuerdo a 
la labor del doctor España el que hoy se pueda poner su nombre a este centro municipal de 
diálisis. 
 
Alcalde Miguel Araya: Okey ya entonces al no haber más palabras sometemos a votación 
entonces Acuerdo para nombrar el primer centro de diálisis municipal de Buin ubicado en 
Aníbal Pinto N°594 como “Centro de Diálisis Dr. Sergio España de Buin” 
 
Concejal Marcelo Álvarez: Si señor Alcalde sumarme a todas las palabras que han 
comentado los concejales anteriormente y las que usted también menciono creo que es 
muy bueno reconocer a los, a los dirigentes políticos o no destacados de nuestra comuna y 
que mejor que el doctor España que tanto que lo queremos tanto la comunidad Buinense 
así que APRUEBO el acuerdo. 
 
Concejal Claudio Salinas: APRUEBO Alcalde. 
 
Concejala Tamara Aguilera: Un buen reconocimiento a un doctor bastante conocido en 
nuestra comuna así que APRUEBO Alcalde. 
 
Concejal Francisco Becerra: Alcalde antes de presentar mi votación no sé si lo dije tengo la 
duda pero quiero agradecer al equipo de la corporación a Cristian Valdebenito a la 
directora, a la secretaria ejecutiva  también de la corporación que cuando pude presentarle 
esta idea la acogieron de muy buena voluntad así que también vale, vale hacer presente 
más allá de nuestras diferencias como siempre lo he dicho es importante reconocer el 
apoyo que recibió esta solicitud por parte del equipo de la corporación municipal así que 
también a través del administrador de la corporación le envió el agradecimiento por haber 
acogido esta solicitud y solamente mencionar una cosa que se me olvido creo que es 
importante hacer link con lo que estamos hoy día diciendo, el día de ayer se 
conmemoraron 41 años del magnicidio del presidente Eduardo Frei Montalva quien 
muriera a manos de la dictadura y fíjese que ayer en la misa en la que yo participe el 
sacerdote hablaba justamente de la amistad cívica que es tan importante poder encontrar 
y priorizar nuestras diferencias que un hecho como este de la del nombre de la del centro 
de diálisis nos permite avanzar en eso como decía el concejal Gómez ha sido una verdadera 
amistad cívica más allá de nuestras diferencias, más allá de que podamos tener opciones 
muy distintas nuestra comuna nuestro pueblo nuestros vecinos y vecinas requieren 
nuestros mejor esfuerzo para encontrarnos ayer en la misa del presidente Frei se 
encontraba presente el ex senador Camilo Escalona socialista y eso hace una muestra 
importante de lo que significa la vida política avanzar en una amistad cívica por supuesto 
que  APRUEBO el nombramiento del centro de diálisis para que se pase a llamar doctor 
Sergio España muchas gracias Alcalde. 
 
Concejal Manuel Sánchez: APRUEBO. 



 
Concejal Pedro Fuentes: APRUEBO. 
 
Concejal Ariel Gómez: APRUEBO. 
 
Concejala Blanca Rivas: APRUEBO señor Alcalde. 
 
Alcalde Miguel Araya: bueno yo también APRUEBO y hacer el mismo llamado también 
estuve en el la actividad de despedir a la señora Dolores Gracia donde ahí se reencontró 
principalmente el Buin más antiguo el Buin de la amistad cívica y a pesar y como bien se 
dice a pesar de las legítimas diferencias que podemos tener hoy día también estamos 
marcando un hito a los 50 años que se cumplen de las distintas miradas del 
pronunciamiento militar que también estamos haciendo gestos de unidad en nuestra 
comuna proponiendo, poniéndole el nombre de centro de diálisis doctor Sergio España de 
Buin así que, se da por aprobado el acuerdo para nombrar al primer centro de diálisis 
municipal de Buin ubicado en Aníbal Pinto N°594 como Centro de Diálisis Doctor Sergio 
España de Buin. 
 
Alcalde Miguel Araya: Yo también hoy día aprovechando que este es un concejo 
extraordinario voy a dejar acá tengo algo que para nosotros es muy importante este centro 
de diálisis a fines del año pasado se hizo la compra del edificio por lo tanto pasa a ser 
patrimonio de la corporación y por lo tanto patrimonio municipal ya entonces con la señora 
con la secretaria, la Verónica le vamos a dejar la copia de la escritura esto fue un arriendo 
mercantil que se concluyó en una compra ya lo cual nos permite el crecimiento del 
patrimonio nuestro gracias al apoyo que dio el concejo el año pasado con la compra de 
este edificio y va a venir a mejorar la salud de nuestros vecinos y vecinas de Buin 
principalmente esto también ha hecho una mejora sustancial sobre todo en el centro de 
salud Doctor Héctor García donde los equipos de administración se trasladaron a este 
nuevo edificio para obviamente tenerlo en las condiciones que se merecen estaban muy 
hacinados allá estamos viendo otro tipo de atenciones médicas que queremos 
implementar también en este edificio y aprovechar de pedirles también que si nos pueden 
ayudar nosotros ya hicimos la declaración de solicitud de ingreso para que nos estaría 
faltando para la inauguración si alguien tiene algún contacto político que nos pueda ayudar 
allá en el servicio para apurar este proceso estamos solamente a la espera pero falta que 
nos apoyen con la sala REAS y así poder prontamente inaugurar este y empezar a atender 
ya a nuestros vecinos y vecinas así que ahí a cada uno de los concejales les dejare una copia 
y también otra muy buena noticia que también estos días de enero después de haber 
trabajado con el Servicio de Salud Sur para la vida de un nuevo Cesfam para el sector de 
Viluco donde ahí tenemos una necesidad tremenda, sé que alguna vez se aprobó la cabida 
de un nuevo Cesfam para Viluco también se procedió a hacer la compra de un terreno en 
Viluco que está en la vuelta la arena ya, donde también les voy a dejar la copia de las 
escrituras ahí y obviamente si alguien tiene y quiere tener una reunión de trabajo ahí para 
aclarar algunas dudas esta todo el equipo de la corporación en disposición de poder tenerla 
ya así que son avances significativos que gracias como bien lo ha dicho al apoyo y al 



ordenamiento que se ha podido lograr en la corporación de desarrollo social al cobro de las 
licencias médicas del año 2014 en adelante ha permitido hacer esta inversión tan 
importante para la salud de muchos Buinenses que están ansiosos esperando 
principalmente nuestra diálisis municipal así que agradecer a todos ya y obviamente como 
este es un concejo extraordinario agradecer la disposición y de ahí el día viernes nos 
estaríamos juntando para resolver el tema de la ultimas patentes ya recordar que mañana 
los esperamos a las 10:30 en el hospital de Buin un poquito antes ojala ahí en el terreno 
donde nos van a hacer una explicación de los tiempos la carta Gantt que creo que sería 
bueno que todos participáramos en este hito tan importante que ya al fin es el inicio de 
obras de este hospital así que muchas gracias siendo las 10:48 minutos siendo un concejo 
extraordinario se levanta la sesión muchas gracias. 
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